
2023－24年度国際ロータリーのテーマ　世界に希望を生み出そう2023－24年度国際ロータリーのテーマ　世界に希望を生み出そう

会長  工 藤 大 輔会長  工 藤 大 輔

方針 「Merry Rotary!」－ロータリーで盛り上がろう！－方針 「Merry Rotary!」－ロータリーで盛り上がろう！－方針 「Merry Rotary!」－ロータリーで盛り上がろう！－方針 「Merry Rotary!」－ロータリーで盛り上がろう！－
DISTRICT 2500DISTRICT 2500

OBIHIRO ROTARY CLUBOBIHIRO ROTARY CLUB

■会長報告 工藤　大輔 会長
みなさんこんにちは。1月は職業奉仕月間とい

うことで、第1例会でも職業奉仕はロータリーの
核心だと申し上げましたが、今日は私たちが普段
歌っている「四つのテスト」の誕生にまつわるお
話をいたします。

「四つのテスト」の創案者
はハーバート・J・テイラーと
いう人で、ある時、世界大恐
慌のあおりを受けて破産寸
前だったシカゴのクラブ・ア
ルミニウム社という調理器
具メーカーの再建を依頼さ
れます。元の会社を辞め、当
時の給料の8割減の報酬で
社長に就きます。会社の再
建に失敗すれば、250人の
従業員が仕事を失うことに
なります。彼はこの状況から
脱出して、会社を再建する
ためには、道徳的、倫理的な
指標がどうしても必要だと
考えました。従業員が正しい
考え方を持って正しい行動

をすれば、会社全体の信用が高まるに違いありません。そこで社
員が簡単に憶えられて、自分を取り巻く全ての人たちに対して、
考えたり、発言したり、行動したりするときに応用できる、道徳的
な指標が必要と考え、自問形式の「四つのテスト」ができました。

テイラーが「四つのテスト」をつくって、まもなく、早速それを
使う機会が訪れます。「世界で最高の調理器具」というキャッチ・
フレーズが書かれた印刷物の校正刷りが、彼の手元に届いたの
です。「世界で最高だということを証明することはできないし、
それは間違いかもしれません。」彼は広告担当のマネジャーを呼
んで、最高という文字を削除し、それ以来「最もよい」とか「見事
な」のような単語を使うことをやめて、単に製品についての事実
を述べることにしました。さらに競合他社の欠点を論ずる文面
も、広告や企業案内から取り除かれたのです。

またある時、取引先の印刷所が見積を間違えるという事件が
起こりました。印刷所は、納品後に、安く見積していたことに気
づいて、半ばあきらめながらも、その事実を会社に告げました。
その訴えを退けることは可能でしたが、「四つのテスト」の「みん
なに公平か？」に抵触するという意見に従って正規料金を支払
うことにしました。高い道徳的水準に基づいた真摯な会社経営
は、消費者の信用につながって、結果、顧客や従業員の間に、会社
に対する信頼と好意が生まれ5年後、借金は利子とともに完済さ
れました。この「四つのテスト」の存在が知られのは、1939年に
テイラーがシカゴ商工会議所の会合でこの話を披露したのを、
他の会員が聞いていたことに始まります。テイラーは1939−40
年度にシカゴ・クラブの会長、1954-55年度に国際ロータリーの
会長を務め、その際この「四つのテスト」の版権をRIに寄付し、今
日に至っています。
「四つのテスト」は世界各国で訳され、ロータリーではもちろん

のこと、社会的、政治的な問題や、人間の生活に影響を与えるす

べての人間関係に驚くべき成果を与えています。「四つのテスト」
は帯広クラブの毎月第1例会で歌われますが、クラブが歴史的に
職業奉仕を重要視してきたことの表れではないかと思います。

そしてもう一つ、「ロータリアンの行動規範」があります。ロー
タリーでは、高潔性と高い倫理を重視していますが、「四つのテ
スト」とともに、ロータリアンとして職場や生活のあらゆる場面
で倫理的行動を実践するための指針となっています。

ロータリアンとして私は以下のように行動する。
1. 個人として、また事業において、高潔さと高い倫理基準をも

って行動する
2. 取引のすべてにおいて公正に努め、相手とその職業に対し

て尊重の念を持って接する
3. 自分の職業スキルを生かして、若い人々を導き、特別なニー

ズを抱える人々を助け、地域社会や世界中の人びとの生活
の質を高める

4. ロータリーやほかのロータリアンの評判を落とすような言
動は避ける

5. ロータリーの会合、行事、および活動においてハラスメント
のない環境を維持することを支援し、ハラスメントの疑い
があれば報告し、ハラスメントを報告した人への報復が起
こらないよう確認する

来週はこの3に関する過去の活動について報告させていただ
く予定です。

以上会長報告とさせていただきます、本日もよろしくお願い
いたします。

◎ゲスト紹介
ジョイ・イングリッシュ・アカデミー学院長
ジュエリー・アイス命名者　　浦島　 久 様

■会務報告 猿川 陽介 幹事
①帯広5RC・芽室RC・音更RC合同例会開催のご案内
　日　時　2月14日（水） 午後0時　会食
　　　　　　　　　　　午後0時30分〜1時30分　例会

場　所　ホテル日航ノースランド帯広
演　題　『十勝で求められる国際奉仕とは』 ディスカッション
登壇者　JICA チャム祐子 様・UniteWorks 久保田一完 様  他

ファシリテーター：NHKアナウンサー 赤松 俊理 様
※尚、帯広東RC、2月13日（火）の繰下げ例会と致します。

帯広西RC、2月15日（木）の繰上げ例会と致します。
帯広南RC、2月19日（月）の繰上げ例会と致します。

②帯広北RC、創立記念夜間例会開催のご案内
　日　時　2月16日（金）午後6時30分
　場　所　ホテル日航ノースランド帯広

③帯広西RC、2月22日（木）の例会は、休会と致します。
　帯広北RC、2月23日（金）の例会は、祝日のため休会と致します。
　帯広南RC、2月26日（月）の例会は、休会と致します。

④帯広西RC、創立記念夜間例会開催のご案内
　日　時　2月29日（木）午後6時30分
　場　所　北海道ホテル
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↑携帯サイトが
できました。
バーコードリー
ダーで読み込む
事ができます。

■プログラム　「ジュエリー・アイスは十勝の宝」
ジョイ・イングリッシュ・アカデミー学院長
ジュエリー・アイス命名者　　浦島　　久 様

　こんにちは、浦島といいます、よろしくお願い
します。今日はジュエリーアイスについて、お話を
させて頂きます。
　私がジュエリーアイスに出会ったのは、いまか
ら12年ほど前です。最初見た時、びっくりしまし

た。海岸が光輝いていたからです。後で聞いたら、それは氷だと
いうことでした。その時、その現象には名前がありませんでした。
それで、私は、実はネーミングが好きなんです。皆さんが知って
いると思われる、音更にある「ハナック」は私がネーミングしたも
のなんですが、この現象にも名前をつけました。それが「ジュエ
リーアイス」という名前なんですが、すごくいい名前だと思った
もんですから、それをブログに書いたんですが、それがきっかけ
となって広く名前が広がりました。
　ジュエリーアイスは、冬に十勝川で凍った氷が一度海にでて、
それが波にのって浜辺にうちあげられることでできます。このよ
うな現象は、ここだけでみられるのではなく、いろいろなところ
で見ることができます。ただ、ジュエリーアイスというネーミン
グはここでしか使うことはできません。他の地域ではつかうこ
とができません。ですから、例えば、常呂の海岸でできた氷は、ド
ラゴンアイスというふうにネーミングされています。
　ジュエリーアイスの情報は、インターネット上で徐々に広がり
ました。2016年にはジュエリーアイスがYahooニュースのトッ
プに掲載され一気に全国区になりました。2017年には、十勝毎
日新聞に2ページのジュエリーアイス特集が載り、さらに、なんと
ニューヨークタイムズでも紹介されました。そのようなこともあ
って、大津海岸に人が来始めるようになりました。
　豊頃町観光協会ではジュエリーアイスの公式ホームページが
作られました。日本語はもちろん、英語で検索してもバンバン出
てきます。英語の記事もたくさん出ております。ウィキペディア
でも、ジュエリーアイスが紹介されています。英語としても
Jewelry Iceという単語が認知されています。さらにChatGPTで
も、以前は出なかったんですが、今はジュエリーアイスで入力す
れば、ちゃんと紹介されます。ただ、ChatGPTにはジュエリーア
イスの写真ものっているのですが、これはAIで生成されたもの
で、実物とはぜんぜん違うので、このあたりはこれからですね。
　ジュエリーアイスがある大津海岸には、シーズンには一日平
均250人が来ています。僕が知っているところでは、瞬時で浜に
700人が来たこともあります。コロナ前の2020年の1月1日〜3月8
日には、16,848人が来場しました。2018年は6,630人ですから、
だいたい2.5倍ほど来たことになります。これがピークで、外国人
もたくさん来ていました。
　海岸にはジュエリーハウスがあります。ここに温度計がある
んですが、− 20℃を超えるような寒さだと、とても喜ぶんです
よね。そして、寒いからいい写真が撮れるんです。この施設の中
は、写真が展示してあったり、ランチを食べられたり、ストーブも
あります。
　ただ、キレイだから海岸にくる、写真を獲るだけでは、ダメだと
思います。それが文化や産業につながるようにならなければ、続
かないと思います。そういった意味ではいろいろなものがでて

きています。例えば、お菓子がでたり、十勝ワインのラベルに使
われたりしています。もちろん、写真集も出ております。ガチャの
おもちゃもありますし、切手にもなっています。ジュエリー・アイ
スキャンドルもネットで売られています。さらに、ジュエリーア
イスパーカーやTシャツにもなっています。
　文化でいえば、ジュエリーアイスをモチーフにした詩や絵画
を書く人もでてきています。スポーツでは女子カーリングにジュ
エリーアイスというチームがあります。このチームは現在高校生
ですが、このクラスでは日本でもトップレベルの実力を持って
います。他にも、ジュエリーアイスという競馬馬がいます。2021
年12月30日の北海道新聞には、ジュエリーアイス・アートが紹介
されました。ジュエリーアイスをつかった様々なアートが、今後
は増えてくるかもしれません。
　尚、現地では、ジュエリーアイス出現予測というものも行って
おり。ジュエリーアイスと出会える可能性をネットで確認するこ
とができます。
　今、ジュエリーアイス・スタンプラリーをいうのをやっていま
す。ラーメン屋であるとかドーナッツ屋さんとかにミニ写真が飾
ってあったりします。来月の2月4日（日）にはジュエリーアイス写
真教室が行われます。おそらく全道から15人〜20人ぐらい集ま
ってくるかと思います。それと、同じ2月4日（日）には午後から、ジ
ュエリーアイス・LIVEが行われます。ジュエリーアイスをテーマ
にいろんなアーティストが参加しますので、時間があればぜひ
来ていただければと思います。
　最後に私が作詞した曲「Jewelry Ice love」を聞きながら、私の
ジュエリーアイスの写真を楽しんでいただければと思います。
今日はありがとうございます。

【委員会報告】
【ニコニコ献金】　　　　　　　　　　　 （親睦活動委員）
＜小田　　剛 会員＞
　昨日、娘が入籍・結婚しました。ほっとしていますが少し淋し
いです。　
＜松岡　準志 会員＞　
　今週金曜日、街づくりを考える特集番組を放送します。タイト
ルは「鉄道・バス思い語りませんか」、詳細はレター BOXのチラ
シをごらん下さい。26日金曜日 総合テレビ午後7時55分から、
帯広放送局スタジオより生放送です。ぜひごらん下さい。
＜五十嵐聖二 会員＞
　新年会では還暦のお祝いを頂き、ありがとうございました。自
覚は全くありませんが、真摯に受け止めたいと思います。赤が似
合えどレッドカードをもらわない1年にしたいです。
＜配偶者様お誕生記念日祝（1月）＞
熊田　智通 会員

【出席報告】
会員総数：88名（内　免除会員1名）
出席者数：51名（内　免除会員0名　内zoom参加者4名）
本日の出席率：58.6%

■次週プログラム予定
　 1月31日（水）「各委員会のテーブルディスカッション」
 （プログラム委員会）


